

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 21 MARS 1916

NUMÉRO 203

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LE BANDIT VILLA ET SES PARTISANS NE SONT PAS ENCORE PRIS GRANDE ACTIVITÉ DES AÉROPLANES EN FRANCE ET BELGIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

NOUVELLE PROCLAMATION DE L'INDEPENDANCE DE LA BELGIQUE.

ADMISE A DISCUTER LA PAIX

SON STATUT POLITIQUE DE 1830 DEVENU INAPPLICABLE.

La souveraineté et son indépendance lui seront intégralement rendues.

Depuis les premiers jours de février, on s'attendait, dans les cercles politiques français, à une déclaration formelle des puissances alliées garantissant à la Belgique la restauration pleine et entière de son indépendance politique et économique, et lui assurant sa participation aux éventuelles négociations de paix. Cette démarche, d'une importance politique considérable, le 14 février dernier, après du gouvernement belge, au siège du ministère des affaires étrangères de Belgique, à Ste. Adresse, près du Havre, où résident provisoirement les services politiques et administratifs de ce malheureux pays. La déclaration a été faite au nom de la France, de la Grande Bretagne et de la Russie, par le prince Koudachef, le représentant de la Russie, qui prit la parole au nom de ses collègues. Le baron de Beyens, membre du cabinet belge, donna acte aux trois puissances de leur déclaration, et répondit, au nom de son gouvernement, par l'expression de la reconnaissance de la Belgique et de la nouvelle assurance de sa parfaite loyauté. Le ministre italien annonça, de son côté, au baron Beyens que l'Italie, n'étant pas au nombre des puissances garantes de l'indépendance et de la neutralité de la Belgique, faisait connaître qu'elle n'avait aucune objection à ce que la déclaration susdite fut faite par les Alliés. De son côté, le gouvernement japonais a fait une communication identique.

Cette solennelle déclaration des puissances garantes et la réponse du ministre des affaires étrangères de Belgique constituent une importante manifestation de la solidarité morale, politique et militaire des Alliés. Alors que, dans certains milieux allemands, on affecte de discuter le principe d'une annexion totale ou partielle, brutale ou déguisée de ce pays qui a donné au monde une si haute leçon de vaillance et de dignité, cette déclaration de la France, de la Grande Bretagne et de la Russie a la valeur d'une réplique énergique, engageant l'avenir et témoignant, par la même, de l'inébranlable confiance des puissances alliées dans leur propre effort. De même que la Belgique avait le devoir de s'opposer de toutes ses forces à la violation de sa neutralité, de même les puissances garantes auxquelles elle a fait appel ont le devoir de poursuivre la pleine réparation du droit en ce qui la concerne. De toute évidence, le statut belge créé par l'Europe, après la révolution de 1830, ne pourra subsister tel quel. Il consistait, à propos de la neutralité du nouveau

NOUVELLES DE WASHINGTON

VILLA FLE AU PLUS VITE DEVANT L'ARMEE AMERICAINE.

LA CAPTURE SERA DIFFICILE

LE SUAVE CARRANZA NE SE PRESSE PAS D'AIDER.

Le bill de la défense nationale. — Mme James M. Thompson, déléguée.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Washington, 20 mars. — La poursuite de Villa par les troupes des Etats-Unis et les soldats de Carranza continue. Le chef bandit fuit dans la direction de Namiquipaw. On assure que les bandits dans leur marche après avoir attaqué la ville de Columbus, Nouveau Mexique, ont rencontré des soldats carranzistes, et que ces derniers les ont laissé continuer leur chemin vers l'intérieur du Mexique.

Les troupes carranzistes qui se trouvaient à Casas Grandes et les environs lorsque le général Pershing a commencé l'invasion du Mexique, sont maintenant à Juarez, vis-à-vis d'El Paso, Texas. Les autorités militaires américaines ne connaissent pas la raison de ce changement de base des soldats mexicains. Mais le général Funston, commandant les troupes des Etats-Unis sur la frontière est prêt à opposer, avec succès, toute tentative d'hostilité contre les villes de la frontière.

Le gouvernement américain ayant demandé à Carranza la permission de se servir des chemins de fer du Mexique pour transporter les troupes et des approvisionnements, le chef de gouvernement de fait a répondu, évasivement, qu'il désirait "plus amples détails".

Des renforts additionnels seront bientôt envoyés aux troupes des Etats-Unis au Mexique. Un grand nombre de soldats et des trains de matériel de guerre sont arrivés à Columbus, N. M., et ils prendront, incessamment, le chemin du Mexique. Les escadilles d'aéroplanes font des exercices d'entraînement à Columbus, mais on ne sait quand ils seront prêts à partir.

Il est difficile de transmettre des nouvelles soit de la frontière soit du Mexique, au sujet de l'expédition et du mouvement militaire; la censure est très rigoureuse.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Washington, 20 mars. — Le bill de la défense nationale, augmentant à 220,000 hommes l'effectif de l'armée régulière, est à l'ordre du jour à la Chambre des Représentants. Les débats prolongés jusqu'à l'heure de la clôture, ce soir, seront repris demain.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Washington, 20 mars. — Mme James M. Thompson, de la Nouvelle-Orléans, (la fille du speaker Champ Clark, et l'épouse du propriétaire du journal "Item de la Nouvelle-Orléans"), a été nommée déléguée à la onzième convocation annuelle de la Ligue Navale des Etats-Unis, (U. S. Navy League), qui sera tenue ici, du 10 au 13 avril.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille— Plus de canonnades que d'assauts d'infanterie à Verdun—Une escadrille d'avions alliés a bombardé la côte de Belgique

Dégâts considérables soufferts par les allemands à Zebrugge— Combats d'infanterie à Vaux—Berlin annonce une défaite des russes à l'Est—Détachements de troupes françaises attaquent les soldats du Centre près Salonique—Navires anglais, danois et norvégiens coulés par des sous-marins allemands—Perte d'un destroyer français—Plusieurs officiers et hommes d'équipage ont péri.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Paris, 20 mars. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre déclare, qu'à l'ouest de la rivière Meuse le bombardement des gros canons allemands a été particulièrement violent, près Mélancourt. Dans le district Est de la Meuse, l'ennemi ayant préalablement bombardé, nous a attaqué à côté du Poivre et a été repoussé. Les canonnades continuent, mais d'une façon irrégulière dans le voisinage de Vaux. Un bombardement soutenu, pendant la nuit, a eu lieu dans le district de la Woivre. Ce matin, vers quatre heures, des avions français, anglais et belges ont lancé des torpilles sur le champ d'aviation des allemands à Houtave, Est d'Oslande. Les dix-neuf avions français qui prirent part à ce raid sont revenus indemnes dans nos lignes.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Berlin, 20 mars. — Un rapport officiel du ministère de la guerre dit que les troupes françaises ont perdu un grand nombre de soldats dans une attaque du village de Vaux, nord-est de Verdun.

Du front russe, les nouvelles reçues à Berlin annoncent la faillite d'un assaut des soldats du Czar dans la région des lacs sur le côté nord de la ligne de bataille à l'Est.

Dépêche spéciale à l'Abeille. Londres, 20 mars. — Le rapport officiel du raid aérien sur la côte de Belgique est connu suit: "Cinquante aéroplanes, anglais, français et belges accompagnés de quinze avions de combat ont attaqué le champ d'aviation allemand et l'aérodrome à Houtave près Zebrugge. Des dégâts considérables furent occasionnés par les quantités de torpilles lancées par les avions. Les canons ennemis ont bombardé l'escadrille, mais à l'exception d'un officier belge, sérieusement blessé, personne n'a été atteint, et pas un des aéroplanes n'a été endommagé.

(Zebrugge est située sur la côte de Belgique, douze milles nord-est d'Oslande; c'est un des ports de mer importants.)

Il y aura à cette assemblée plus de 200 membres de l'association féminine de la Ligue Navale. C'est la première fois que des dames ont été nommées déléguées à la Ligue.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

CONSTRUCTION PROJETEE D'UN ORPHELINEAT CATHOLIQUE.

Meurtres, incendies, accidents sérieux dans différentes localités des deux états.

LOUISIANE.

Alexandrie, 20 mars. — La congrégation de la cathédrale d'Alexandrie, s'est réunie, et a décidé de faire construire un asile pour les orphelins catholiques, dans notre ville ou à Pineville. Un comité composé de l'évêque Van de Ven, S. W. W. Whitlington et du Major E. J. Barrett, a été nommé pour diriger les travaux de construction.

La demeure de feu Andrew David, appartenant à M. J. W. Dall, a été détruite par un incendie.

M. Vincent Guerzio, boulanger, demeurant rue Jackson, est tombé d'une galerie du deuxième étage, s'est fracturé plusieurs côtes et a reçu des lésions internes.

Abbeville, 20 mars. — Un cheval attelé à une voiture, dans laquelle était Mme Odessa Hébert, s'est emballé près du magasin Hartman. Mme Hébert est tombée sur le chemin, et a été grièvement blessée à la tête. Elle a été transportée sans connaissance au sanatorium, souffrant d'un épanchement du cerveau.

Vidalia, 20 mars. — Alex Rabb, demeurant dans le voisinage Monterey, paroisse Concordia, a été arrêté et emprisonné à Vidalia, sous l'inculpation d'avoir forgé la signature de son patron, à un chèque pour \$218.13.

Lafayette, 20 mars. — La "Baldwin Lumber Company", de Baldwin, Inc., qui possède plusieurs milliers d'acres de terres marécageuses dans la paroisse Lafayette, s'est arrangée avec la "Texas Oil Company", pour le développement des ressources minérales de ces terres. Des arpentiers sont arrivés et sont à l'œuvre.

MISSISSIPPI.

Vicksburg, 20 mars. — Les préparatifs ont été complétés pour l'assemblée annuelle de la "Tennessee, Mississippi and Louisiana Religious School Teachers' Association", qui aura lieu ici, du 24 au 26 mars. Il y aura de 70 à 75 délégués à cette réunion.

Cleveland, 20 mars. — M. W. G. Hardee, avocat éminent, a été tué dans

LETTRE D'UN PARISIEN

NEGRES QUI ONT ETE, OU QUI SONT, EN VUE A PARIS.

UN FILS DE BÉHANZIN, SOLDAT

L'HISTOIRE DU NEGRE DE LAMARTINE EST A VERIFIER.

Quelques noirs siègent, actuellement, à la Chambre des Députés.

L'histoire du nègre de Lamartine est-elle vraie? Il faudrait, pour être fixé, ouvrir une enquête dans l'"Intermédiaire des Chercheurs et des Curieux." Toujours est-il qu'on raconte qu'en 1838, Lamartine avait pour valet de chambre un beau nègre d'humeur douce. Quand Schoelscher fit proclamer l'abolition de l'esclavage, le domestique partit pour les Antilles, son pays et revint membre de l'Assemblée Nationale où ses concitoyens l'avaient élu. Il se montrait pour Lamartine toujours ému et chaque fois qu'il le rencontrait dans les couloirs, il ne manquait pas de lui brosser les souliers à l'aide de son mouchoir rouge, puis montait gravement s'asseoir sur les gradins escarpés de la montagne.

Cette anecdote est-elle vraie, je ne saurais le dire, mais nous la vérifierons un jour que nous serons de loisir. Quoiqu'il en soit, elle est pittoresque et prouverait, après tout, que les nègres, certains du moins, sont capables de reconnaissance.

Un nègre que nous avons connu, le fils de Behanzin, combat en ce moment avec courage dans les tranchées où il porte avec honneur les galons de sous-lieutenant. Ce prince Ouanilo a été naturalisé seulement l'année passée, au mois de Novembre, pour lui permettre de s'engager régulièrement. Il a voulu défendre la France contre ses ennemis non l'avait pourtant pas été bienvenu avant pour lui. Après lui avoir fait éprouver pendant quelques temps les cours d'un lycée, on l'avait à peu près abandonné et il nous survient de l'avoir vu, avec un grand manteau rouge, faire le service à la porte de "La Cigale." C'était une vraie déclaration pour le fils d'un souverain qui, pour un être barbare et noir, n'en avait pas moins été l'ennemi non négligeable de la France et il avait fait un véritable effort de nos soldats coloniaux pour en venir à bout. Son grand royaume forme aujourd'hui une belle colonie et quand le fils du roi détroné reviendra des combats auxquels il prend part, on songera à montrer sans doute plus de justice et à se servir de ce fils de roi qui a si bien prouvé son dévouement à la République.

Le vieux Behanzin s'en alla mourir à Fort-de-France avec quelques unes de ses femmes favorites et quelques unes de ses femmes passées au service. Parmi elles, une petite esclave, ou plutôt un glorieux, qui a une histoire. De son romain, ce nègre avait été acheté, nullement chez un antiquaire, l'avait vendu comme esclave.